

#CDMX

GANA GUINNESS POR CONEXIÓN WIFI P14



#RÉCORD GUINNESS

DESTACA POR SU WIFI

LA CAPITAL DEL PAÍS TIENE EL MAYOR NÚMERO DE
PUNTOS GRATUITOS DE INTERNET EN EL MUNDO

POR CARLOS NAVARRO

La Ciudad de México es la urbe con mayor número de puntos gratuitos de WiFi en el mundo, acreditó el Guinness World Records, al constatar la existencia de 21 mil 500 accesos a internet.

La capital del país se convierte en la más conectada a nivel mundial, por encima de Moscú, Rusia; Seúl, Corea del Sur; Tokio, Japón y Berlín, Alemania, entre otras.

En un acto realizado en el punto 21 mil 500 de WiFi gratuito, ubicado en las inmediaciones del Ángel de la Independencia, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó la relevancia de la conectividad gratuita.

“Somos la ciudad reconocida

por el World Guinness Records con más puntos de WiFi gratuitos.

“Se dicen muy pocas palabras, pero ha sido un gran esfuerzo, y además tiene grandes beneficios para los habitantes de la ciudad. En esto se concentra lo que hemos venido diciendo desde que entramos al gobierno: somos una ciudad innovadora y de derechos”, afirmó.

La cobertura de este servicio creció en más de cinco mil por ciento en tres años. En 2018 había 98 sitios públicos con 408 puntos de acceso y 12 millones de usuarios; para 2021, son 20 mil 95 sitios públicos, 21 mil 589 puntos de acceso y 12.5 millones de usuarios.

En el caso de la capital, el servicio es gratuito y sin límite de tiempo para navegar. Reconexión en caso de cambiar de punto de acceso.

No se recaban datos personales, ni requiere registro para acceder, solamente aceptartérminos y condiciones de uso.

Además, se puede ver cualquier tipo de contenido: redes sociales, plataformas de gobierno, etc.

El titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, José Peña Merino, informó que contemplan que este servicio alcance los 30 mil puntos, por lo que el próximo año llegará a primarias y secundarias públicas; preparatorias del Instituto de Educación Media Superior, la Universidad de la Salud, el Instituto de Estudios Superiores Rosario Catellanos, la UACM, así como a las mil 800 unidades habitacionales de la capital.

El adjudicador de Guinness



World Records Latin America, Carlos Tapia Rojas, informó de la certificación al GCDMX por el mayor número de *hotspots* en una misma red.

“El Gobierno de la CDMX se propone el reto de superar un nuevo título Guinness World Records por el mayor número de *hotspots* en una misma red de WiFi gratuito (...) quienes lo han hecho posible ponen el ejemplo a la comunidad internacional”, dijo Tapia. 📍

COSTO MENOR

700

• MDP PAGA LA CIUDAD POR ESTE SERVICIO.

20

• MIL 996 PUNTOS TIENE MOSCÚ.

CASI LLEGAN A 100

1

• Se devolvió una placa que constata el logro alcanzado.

2

• Las autoridades destacaron un ahorro de 864 mdp.

3

• Desde 2019, registran 98.6 millones de conexiones.



FOTO: ESPECIAL



SU SIGNO | • La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que la capital es una ciudad innovadora y de derechos.



**Fallan alcaldías
Edomex en
recaudación;
quieren
incrementar
impuesto predial**
Pág. 4



DAVID DEOLARTE

Baja recaudación en alcaldías; buscan incrementar el predial

APROBARÍAN NUEVAS TARIFAS EN EDOMEX

Diputados mexiquenses advierten que los ayuntamientos necesitan impulsar políticas de fomento al pago de impuestos

RUBÉN PÉREZ

La baja recaudación en los municipios del Estado de México tiene a los gobiernos completamente limitados, sin la posibilidad de ejecutar nuevos programas de desarrollo ni obra pública, además de que los servicios urbanos o suburbanos se ejecutan con los mínimos requerimientos.

Esta realidad se puso de nueva cuenta en las mesas de discusiones, ahora que los diputados del Congreso mexiquense se disponen a aprobar las nuevas tarifas para el pago del impuesto predial.

El Poder Legislativo tiene hasta el 15 de noviembre para votar el dictamen ante el Pleno y oficializar los eventuales ajustes en el cobro del predial, aunque la postura de los representantes de la Cámara de Diputados va en el sentido de analizar qué municipios se han preocupado por implementar políticas que impulsen la recaudación local.

En entrevistas por separado, legisladores advirtieron que en estos momentos es complicado concretar aumentos en el pago de ese impuesto, dados los impactos dejados por la pandemia de Covid-19, donde la crisis económica ha flagelado a todos los sectores y desde luego las fami-

lias también están sin recursos.

El diputado Faustino de la Cruz Pérez consideró que las autoridades deben tomar en cuenta las consecuencias de la emergencia sanitaria, la cual todavía no termina y sigue afectando la cadena productiva y los empleos en la entidad.

Por ello, se pronunció por apegarse a la austeridad, en estricta visión de sensibilidad por parte de los gobiernos. La misma postura expresó su correligionaria, María del Rosario Elizalde Vázquez, quien aseveró que ante todo es necesario tomar en cuenta las necesidades de la población.

Ambos legisladores coincidieron en afirmar que si bien tendrá que definirse el tema de los eventuales incrementos en el impuesto predial para los 125 municipios del Estado de México, los cuales aplicarán para el próximo año, será vital revisar para 2023 cuáles fueron los ayuntamientos que lograron una buena recaudación en 2022, y en función de ellos centrar las discusiones para autorizar nuevos ajustes en lo sucesivo.

En tanto, el diputado Marco Antonio Cruz Cruz, quien se desempeñó como presidente municipal de Tultepec, apuntó que el incremento en el pago del predial deberá corresponder al menos al índice inflacionario.

En el mismo sentido se manifestó el le-

gislador priista, Braulio Antonio Álvarez Jasso, quien coincidió en la necesidad de incrementar la recaudación, pero que los

aumentos sean por debajo de la inflación, al tiempo en que exigió precisar las actualizaciones y pidió datos de la morosidad

La legisladora de Morena, Mónica Angélica Álvarez Nemer, indicó que es necesario conocer argumentos y detalles de los municipios que están solicitando autoriza-



ción para incrementar ese cobro, sobre todo aquellos que piden un aumento considerable. mientras que el legislador tricolor, Jaime Cervantes Sánchez, llamó a generar acciones que fortalezcan a los municipios.

En términos generales, los representantes populares se pronunciaron porque los ayuntamientos se apeguen a las políticas de austeridad y porque el incremento sea por debajo de la inflación, así como por medidas que contribuyan a su desarrollo.

EL CHIQUIHUIE

La tragedia que enlutó a familias de la segunda sección de la colonia Lázaro Cárdenas, en el municipio de Tlalnepantla, donde el pasado 10 de septiembre se desgajó parte del cerro del Chiquihuite, dejando sepultadas a varias viviendas, fue subido a las discusiones de los legisladores ante el análisis de los proyectos para aumentar el cobro del impuesto predial.

Las diputadas del Partido del Trabajo, Silvia Barberena Maldonado y Trinidad Franco Arpero, exigieron que la autoridad tenga un poco de sensibilidad para no incrementar impuestos en zonas en las que se han registrado desgracias.

Citaron como ejemplo lo que pasó en el citado cerro y donde se han presentado

otro tipo de contingencias, como inundaciones. Dijeron que varios han sido los ayuntamientos afectados por las precipitaciones pluviales como en Chalco y otras localidades, en las que las familias perdieron prácticamente todo su patrimonio.

Estos planteamientos fueron respaldados por la diputada morenista, Lourdes Jezabel Delgado Flores, al referirse al desgajamiento del cerro del Chiquihuite, tras justificar que la autoridad no está en condiciones de solicitar un incremento en el pago de impuestos.

En la llamada zona cero incluso las autoridades determinaron demoler más de 10 casas por los riesgos que representaban, tras el derrumbe de miles de toneladas de tierra y rocas.

COMPARACIÓN CON CDMX

El legislador panista, Francisco Javier Santos Arreola, quien en el pasado se desempeñó como diputado federal del PRD, se refirió a las nulas acciones de los gobiernos

para fomentar la recaudación local.

Calificó como inadmisibles y lamentables que la Ciudad de México, con la mitad de cuentas de las que hay en el territorio mexicano, logre el doble de recaudación por concepto de pago del impuesto predial.

Por ello, se pronunció por impulsar una agenda legislativa que escuche a los ciudadanos y que permita fortalecer a los municipios, con el fin de administrar y ejercer los recursos públicos, pues enfatizó que a nivel nacional existe una baja recaudación del impuesto predial respecto al Producto Interno Bruto.

AUMENTO PROMEDIO DEL 4%

El director de Catastro del Instituto de Información e Investigación Geográfica, Estadística y Catastral del Estado de México, Aarón López Rivera, en reunión con los diputados que integran las Comisiones Unidas de Finanzas Públicas, Planeación y Gasto Público y Legislación y Administración Municipal, aseveró que el incremento promedio del impuesto predial solicitado por los gobiernos municipales es de 4%.

En el análisis de las propuestas de tablas de valores unitarios de suelo y construcciones para 2022, se establecen incrementos de 4.5% en los valores de uso de suelo y de 4.1% en construcción, que representaría un incremento promedio de 4% en el predial, cifra que ciertamente es acorde al índice inflacionario y a los efectos de la pandemia.

Aarón López Rivera informó que hasta el momento se han considerado favorables las propuestas de 117 municipios y en los otros ocho ayuntamientos no son viables.

Esto representa que 83% de los municipios buscan un aumento en el pago del impuesto predial por debajo de la inflación para el siguiente año, que a partir del 1 de enero tendrá nuevos gobiernos y desde ese momento comenzará el trienio.

DIFERENTES INCREMENTOS

De acuerdo con el titular de Catastro, Aarón López Rivera, existen 34 localidades que pretenden consolidar un ajuste de 5 a 10%. Agregó que otros ocho municipios buscan llegar a los 20 puntos porcentuales, propuestas que estarán sujetas al análisis de los diputados.

También hay 16 municipios que esta-

rían quedándose sin ningún tipo de ajuste, por lo que los pagos de impuesto predial serían los mismos de 2021. Se trata de Zumpango, Villa Victoria, Acambay, Cuautitlán, Chimalhuacán, Coacalco, Ixtapan del Oro, Jilotepec, Calimaya, Ecatepec, Mexicaltzingo, Papalota, Tezoyuca, Otumba, Villa Guerrero y Los Reyes La Paz.

En otros ocho ayuntamientos del Estado de México se informó que no se aceptaron las propuestas de incremento en el predio, debido a que no entregaron documentos para justificar la demanda de aumentar ese impuesto.

Estos municipios son Cuautitlán, Tejuipilco, Mexicaltzingo, Ocuilan, Sultepec, Tonatico, Almoloya de Juárez y Calimaya, los cuales pretendían aplicar alzas de entre 10 y 20%.

Aarón López Rivera añadió que Cuautitlán Izcalli, Isidro Fabela, Oztolotepec, San Antonio la Isla Tejuipilco, Tepetlaoxtoc, Tecámac y Tianguistenco solicitaron incrementos de 10 a 15%, por lo que también estarán sujetos a las evaluaciones de los representantes populares en el Congreso mexicano.

CAMPAÑAS DE CONDONACIÓN

Lejos de implementar políticas que permitan fomentar el pago de impuestos, los gobiernos municipales, que "flotan" por las participaciones federales y estatales, tienen por costumbre poner en marcha campañas de condonación en el pago del impuesto predial.

Los propios diputados del Estado de México, algunos de ellos desempeñados en el pasado reciente como alcaldes, reconocen que son recurrentes las jorna-



das en las que se invita a la población a aprovechar los descuentos y los diversos beneficios al pagar el actual ejercicio del predio.

Las razones obedecen a motivos políticos o costos electorales, e incluso si el cambio de gobierno implica la llegada de un partido distinto al que se va. El resultado es una pobre hacienda pública que va en detrimento del desarrollo de los municipios.

Los legisladores admiten que se trata de una situación recurrente que se presenta en todos los ayuntamientos, sin importar el instituto político representado en la figura del presidente municipal

Legisladores mexiquenses señalan que municipios deben apegarse a políticas de austeridad y porque el aumento sea debajo de la inflación

83%

DE LOS municipios buscan un aumento en el pago del predial por debajo de la inflación para el siguiente año, que a partir del 1 de enero tendrá nuevos gobiernos

16

MUNICIPIOS ESTARÍAN

quedándose sin ningún tipo de ajuste, por lo que los pagos del gravamen por el predial serían los mismos de 2021



SENSIBILIDAD

EXIGEN QUE la autoridad tenga un poco de sensibilidad para no incrementar impuestos en zonas en donde se han registrado desgracias

CONDONACIÓN

EL RESULTADO de las campañas de condonación es una pobre hacienda pública, que va en detrimento del desarrollo de los municipios



El diputado Faustino de la Cruz dijo que se deben tomar en cuenta las consecuencias de la emergencia sanitaria /CORTESÍA





El legislador Javier Santos se refirió a las nulas acciones de los gobiernos para fomentar la recaudación local /CORTESÍA



Aseguran que no se puede solicitar un aumento de impuestos en zonas de desgracias, como en el Chiquihuite /LUIS A. BARRERA



Proponen que en zonas donde han hubo afectaciones por las lluvias, la autoridad sea sensible al aumentar impuestos /DAVID DEOLARTE





Diputados dicen que es complicado concretar aumentos en el predial por los impactos de la pandemia de Covid-19 /CONGRESO EDOMEX



Y ADEMÁS

“No hay promoción personalizada”

Luego de que panistas presentaron denuncias por la promoción personalizada de programas sociales por parte de Sheinbaum, ésta rechazó que sea un delito electoral. “No tiene que ver con promoción personalizada; no somos un gobierno de oficina, sino de tierra, por la pandemia no pudimos, pero ahora vamos a escuelas y casas, y lo vamos a seguir haciendo”, expuso.



Alista alcaldía GAM el Operativo Basílica

El alcalde de Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil, adelantó que con motivo del próximo festejo a la Virgen de Guadalupe se alista el Operativo Basílica, a fin de mantener el flujo constante de fieles al recinto religioso y evitar aglomeraciones.

El morenista detalló que ha mantenido reuniones con las autoridades de la Basílica de Guadalupe y de la Ciudad de México para realizar trabajos coordinados. Asimismo indicó que se impedirán aglomeraciones en el atrio y al interior del templo mariano.

“Estamos preparados para recibir flujos importantes de peregrinos en este mes y el siguiente. Se toman todas las medidas correspondientes y se mantendrá el flujo de peregrinos; no se van a quedar en el atrio, ni dentro de la Basílica, si no que van a estar fluyendo”, explicó.

Chíguil indicó que antes de la pandemia de Covid-19, la Basílica de Guadalupe recibía nueve millones de feligreses previo al festejo a la Morenita del Tepeyac, mientras que en los meses de noviembre y diciembre se registraba cerca de 15 millones de visitantes.

El pasado martes, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció que la Basílica recibirá a los feligreses el próximo 12 de diciembre a diferencia del año pasado, cuando el recinto estuvo cerrado del 10 al 13 de diciembre para evitar aglomeraciones y contagios de coronavirus.

“No se va a cerrar (la Basílica); ahora va haber un protocolo especial y tenemos una reunión probablemente la próxima semana con el rector de la Basílica, pero también en general con la Iglesia católica para el tema del 12 de diciembre”, abundó en conferencia.

Por ello, la mandataria local señaló que una vez realizada la reunión con las autoridades eclesiásticas se darán detalles de la celebración religiosa. / **ARMANDO YEFERSON**



ARCHIVO JEFTE ARGUELLO

DÍA DE LA VIRGEN. Se mantendrá el flujo constante de fieles al recinto, explicó Chíguil.



APROBARÍAN NUEVAS TARIFAS EN EDOMEX

Baja recaudación en alcaldías; buscan incrementar el predial

Diputados mexiquenses advierten que los ayuntamientos necesitan impulsar políticas de fomento al pago de impuestos

RUBÉN PÉREZ

La baja recaudación en los municipios del Estado de México tiene a los gobiernos completamente limitados, sin la posibilidad de ejecutar nuevos programas de desarrollo ni obra pública, además de que los servicios urbanos o suburbanos se ejecutan con los mínimos requerimientos.

Esta realidad se puso de nueva cuenta en las mesas de discusiones, ahora que los diputados del Congreso mexiquense se disponen a aprobar las nuevas tarifas para el pago del impuesto predial.

El Poder Legislativo tiene hasta el 15 de noviembre para votar el dictamen ante el Pleno y oficializar los eventuales ajustes en el cobro del predial, aunque la postura de los representantes de la Cámara de Diputados va en el sentido de analizar qué municipios se han preocupado por implementar políticas que impulsen la recaudación local.

En entrevistas por separado, legisladores advirtieron que en estos momentos es complicado concretar aumentos en el pago de ese impuesto, dados los impactos dejados por la pandemia de Covid-19, donde la crisis económica ha flagelado a todos los sectores y desde luego las familias también están sin recursos.

El diputado Faustino de la Cruz Pérez consideró que las autoridades deben tomar en cuenta las consecuencias de la emergencia sanitaria, la cual todavía no termina y sigue afectando la cadena productiva y los empleos en la entidad.

Por ello, se pronunció por apegarse a la austeridad, en estricta visión de sensibilidad por parte de los gobiernos. La misma postura expresó su correligionaria, María del Rosario Elizalde Vázquez, quien aseveró que ante todo es necesario tomar en cuenta las necesidades de la población.

Ambos legisladores coincidieron en afir-

mar que si bien tendrá que definirse el tema de los eventuales incrementos en el impuesto predial para los 125 municipios del Estado de México, los cuales aplicarán para el próximo año, será vital revisar para 2023 cuáles fueron los ayuntamientos que lograron una buena recaudación en 2022, y en función de ellos centrar las discusiones para autorizar nuevos ajustes en lo sucesivo.

En tanto, el diputado Marco Antonio Cruz Cruz, quien se desempeñó como presidente municipal de Tultepec, apuntó que el incremento en el pago del predial deberá corresponder al menos al índice inflacionario.

En el mismo sentido se manifestó el legislador priista, Braulio Antonio Álvarez Jasso, quien coincidió en la necesidad de incrementar la recaudación, pero que los aumentos sean por debajo de la inflación, al tiempo en que exigió precisar las actualizaciones y pidió datos de la morosidad.

La legisladora de Morena, Mónica Angélica Álvarez Nemer, indicó que es necesario conocer argumentos y detalles de los municipios que están solicitando autorización para incrementar ese cobro, sobre todo aquellos que piden un aumento considerable, mientras que el legislador tricolor, Jaime Cervantes Sánchez, llamó a generar acciones que fortalezcan a los municipios.

En términos generales, los representantes populares se pronunciaron porque los ayuntamientos se apeguen a las políticas de austeridad y porque el incremento sea por debajo de la inflación, así como por medidas que contribuyan a su desarrollo.

EL CHIQUIHUTE

La tragedia que enlutó a familias de la segunda sección de la colonia Lázaro Cárdenas, en el municipio de Tlalnepantla, don-

de el pasado 10 de septiembre se desgajó parte del cerro del Chiquihuite, dejando sepultadas a varias viviendas, fue subido a las discusiones de los legisladores ante el análisis de los proyectos para aumentar el cobro del impuesto predial.

Las diputadas del Partido del Trabajo, Silvia Barberena Maldonado y Trinidad Franco Arpero, exigieron que la autoridad tenga un poco de sensibilidad para no incrementar impuestos en zonas en las que se han registrado desgracias.

Citaron como ejemplo lo que pasó en el citado cerro y donde se han presentado otro tipo de contingencias, como inundaciones. Dijeron que varios han sido los ayuntamientos afectados por las precipitaciones pluviales como en Chalco y otras localidades, en las que las familias perdieron prácticamente todo su patrimonio.

Estos planteamientos fueron respaldados por la diputada morenista, Lourdes Jezabel Delgado Flores, al referirse al desgajamiento del cerro del Chiquihuite, tras justificar que la autoridad no está en condiciones de solicitar un incremento en el pago de impuestos.

En la llamada zona cero incluso las autoridades determinaron demoler más de 10 casas por los riesgos que representaban, tras el derrumbe de miles de toneladas de tierra y rocas.





COMPARACIÓN CON CDMX

El legislador panista, Francisco Javier Santos Arreola, quien en el pasado se desempeñó como diputado federal del PRD, se refirió a las nulas acciones de los gobiernos para fomentar la recaudación local.

Calificó como inadmisibles y lamentables que la Ciudad de México, con la mitad de cuentas de las que hay en el territorio mexicano, logre el doble de recaudación por concepto de pago del impuesto predial.

Por ello, se pronunció por impulsar una agenda legislativa que escuche a los ciudadanos y que permita fortalecer a los municipios, con el fin de administrar y ejercer los recursos públicos, pues enfatizó que a nivel nacional existe una baja recaudación del impuesto predial respecto al Producto Interno Bruto.

AUMENTO PROMEDIO DEL 4%

El director de Catastro del Instituto de Información e Investigación Geográfica, Estadística y Catastral del Estado de México, Aarón López Rivera, en reunión con los diputados que integran las Comisiones Unidas de Finanzas Públicas, Planeación y Gasto Público y Legislación y Administración Municipal, aseveró que el incremento promedio del impuesto predial solicitado por los gobiernos municipales es de 4%.

En el análisis de las propuestas de tablas de valores unitarios de suelo y construcciones para 2022, se establecen incrementos de 4.5% en los valores de uso de suelo y de 4.1% en construcción, que representaría un incremento promedio de 4% en el predial, cifra que ciertamente es acorde al índice inflacionario y a los efectos de la pandemia.

Aarón López Rivera informó que hasta el momento se han considerado favorables las propuestas de 17 municipios y en los otros ocho ayuntamientos no son viables.

Esto representa que 83% de los municipios buscan un aumento en el pago del impuesto predial por debajo de la inflación para el siguiente año, que a partir del 1 de enero tendrá nuevos gobiernos y desde ese momento comenzará el trienio.

DIFERENTES INCREMENTOS

De acuerdo con el titular de Catastro, Aarón López Rivera, existen 34 localidades que pretenden consolidar un ajuste de 5 a 10%. Agregó que otros ocho municipios de hasta 15% y sólo tres ayuntamientos buscan llegar a los 20 puntos porcentuales, propuestas que estarán sujetas al análisis de los diputados.

También hay 16 municipios que estarían quedándose sin ningún tipo de ajuste, por lo que los pagos de impuesto predial serían los mismos de 2021. Se trata de Zumpango, Villa Victoria, Acambay, Cuautitlán, Chimalhuacán, Coacalco, Ixtapan del Oro, Jilotepec, Calimaya, Ecatepec, Mexicaltzingo, Papalota, Tezoyuca, Otumba, Villa Guerrero y Los Reyes La Paz.

En otros ocho ayuntamientos del Estado de México se informó que no se aceptaron las propuestas de incremento en el predio, debido a que no entregaron documentos para justificar la demanda de aumentar ese impuesto.

Estos municipios son Cuautitlán, Tejupilco, Mexicaltzingo, Ocuilán, Sultepec, Tonalco, Almoloya de Juárez y Calimaya, los cuales pretendían aplicar alzas de entre 10 y 20%.

Aarón López Rivera añadió que Cuautitlán Izcalli, Isidro Fabela, Oztolotepec, San Antonio la Isla Tejupilco, Tepetlaoxtoc, Tecámac y Tianguistenco solicitaron incrementos de 10 a 15%, por lo que también estarán sujetos a las evaluaciones de los representantes populares en el Congreso mexicano.

CAMPAÑAS DE CONDONACIÓN

Lejos de implementar políticas que permitan fomentar el pago de impuestos, los gobiernos municipales, que "flotan" por las participaciones federales y estatales, tienen por costumbre poner en marcha campañas de condonación en el pago del impuesto predial.

Los propios diputados del Estado de México, algunos de ellos desempeñados en el pasado reciente como alcaldes, reconocen que son recurrentes las jornadas en las que se invita a la población a aprovechar los descuentos y los diversos beneficios al pagar el actual ejercicio del predio.

Las razones obedecen a motivos políticos o costos electorales, e incluso si el cambio de gobierno implica la llegada de un partido distinto al que se va. El resultado es una pobre hacienda pública que va en detrimento del desarrollo de los municipios.

Los legisladores admiten que se trata de una situación recurrente que se presenta en todos los ayuntamientos, sin importar el instituto político representado en la figura del presidente municipal



83%

DE LOS municipios buscan un aumento en el pago del predial por debajo de la inflación para el siguiente año, que a partir del 1 de enero tendrá nuevos gobiernos

16

MUNICIPIOS ESTARÍAN quedándose sin ningún tipo de ajuste, por lo que los pagos del gravamen por el predial serían los mismos de 2021



Proponen que en zonas donde han habido afectaciones por las lluvias, la autoridad sea sensible al aumentar impuestos /DAVID DEOLARTE

CONDONACIÓN

EL RESULTADO de las campañas de condonación es una pobre hacienda pública, que va en detrimento del desarrollo de los municipios





Aseguran que no se puede solicitar un aumento de impuestos en zonas de desgracias, como en el Chiquihuite /LUIS A. BARRERA



El legislador Javier Santos se refirió a las nulas acciones de los gobiernos para fomentar la recaudación local /CORTESIA





Diputados dicen que es complicado concretar aumentos en el predial por los impactos de la pandemia de Covid-19 /CONGRESO EDOMEX

Legisladores mexiquenses señalan que municipios deben apegarse a políticas de austeridad y porque el aumento sea debajo de la inflación

 **SENSIBILIDAD**
EXIGEN QUE la autoridad tenga un poco de sensibilidad para no incrementar impuestos en zonas en donde se han registrado desgracias





El diputado Faustino de la Cruz dijo que se deben tomar en cuenta las consecuencias de la emergencia sanitaria /CORTESÍA



Wifi. Claudia Sheinbaum, de Guinness

Carlos Tapia, directivo de Guinness, entregó a Claudia Sheinbaum la certificación de récord mundial para la capital por más puntos de conexión wifi gratuitos, con 21 mil 500. En tanto, la jefa de Gobierno resaltó en *The Economist* su compromiso con la democracia y el país "en 2022 y más allá". ESPECIAL PAG.14



Récord Guinness para CdMx por wifi gratuito

Conectividad. La capital deja atrás a Moscú, Tokio y Seúl con sus 21 mil 500 *hotspots*; Sheinbaum recibe premio en el Ángel

ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

La capital del país recibió el Récord Mundial Guinness por ser la ciudad con más puntos de conectividad gratuitos en el mundo, con un total de 21 mil 500, superando a Moscú, Tokio y Seúl.

“Con mucho honor Guinness World Records certifica al Gobierno de Ciudad de México por el mayor número de *hotspots* en una misma red de wifi gratuito, con una cifra oficial de 21 mil 500”, expresó Carlos Tapia, adjudicador oficial de la organización para México y Latinoamérica.

En una ceremonia realizada en la glorieta del Ángel de la Independencia, que incluyó la develación de una placa, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó el trabajo de las autoridades y de Teléfonos de México (Telmex), cuya colaboración ha

permitido ahorros en los servicios de comunicación e internet.

“Sin más recursos adicionales de lo que se venían pagando por mantenimiento, inclusive con ahorros, logramos establecer un convenio que nos permitiera que cada poste de cámaras de Ciudad de México tuviera conectividad a través de fibra óptica”, señaló.

José Antonio Peña Merino, titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, resaltó que se trata del internet más extensivo y abierto en una ciudad, pues los puntos wifi están en todas las alcaldías con una cobertura de mil 600 colonias gracias a la infraestructura de los postes del C5.

“Estamos 500 puntos arriba de Moscú, que hasta hoy ocupaba el primer lugar; 8 mil arriba de Seúl y 11 mil más que Tokio. Cada poste tiene 100 megas de capacidad con una garantía de navegación de al

menos tres megas, y esto basta y sobra para lo que uno hace en internet”, expresó Peña Merino.

Mas logros de la capital

La jefa de Gobierno publicó en la revista británica *The Economist* el artículo “Crisis y oportunidad”, donde destacó los logros de su administración en transporte, educación, apoyos económicos, sostenibilidad ambiental y manejo de la pandemia, a la que calificó como “una oportunidad para cumplir la promesa de que nadie se quedaría atrás”.

Aseguró que a casi tres años del inicio de su gestión se ha “logrado un progreso notable hacia una ciudad equitativa y sostenible”, pese a la crisis por el covid-19.

“Se cumplirán tres años desde que asumí el cargo como la primera alcaldesa de CdMx y parte de un

movimiento político liderado por el presidente López Obrador. Después de 30 años de políticas neoliberales nacionales fallidas, seis años de corrupción desenfadada



y una creciente inseguridad, los ciudadanos votaron abrumadoramente por una transformación radical”, se lee en el artículo.

Destacó que durante la crisis sanitaria se garantizó la atención médica y se proporcionaron 3.5 millones de pruebas gratuitas.

Presumió que la capital tiene una de las tasas de vacunación más altas del mundo, así como la ampliación de programas sociales, entre otros

“En 2022 y más allá, estamos comprometidos con el fortalecimiento de la democracia y la construcción de una ciudad y un país para todos, para nuestros hijos y nietos”. finalizó. ■



La jefa de Gobierno durante la ceremonia. MARIO GUZMÁN/EFE





Claudia Sheinbaum ofrece diálogo

HILDA ESCALONA

Ayer por la mañana locatarios del Mercado de Mixcalco bloquearon avenida Circunvalación en protesta por la desincorporación de una parte de ese centro de abasto, y en respuesta la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que ya hay diálogo con ellos.

“Hay diálogo con ellos, ahí hay unas personas que tienen otros intereses, pero hay diálogo con ellos desde hace rato para ver la mejor manera (de solucionar el problema)... Es un espacio que es del mercado y que se buscaba también desarrollar otras acciones, pero siempre va a ser a través del diálogo, no tienen por qué manifestarse”.

La funcionaria detalló que en ese sitio se quería vender una parte de ese espacio para financiar la vivienda social, pero reiteró que siempre va a ser a través del diálogo con los locatarios y habitantes.

“Ya ha habido varias reuniones inclusive con el secretario de Gobierno (Martí Batres Guadarrama) y vamos a seguir haciéndolo con Dunia Ludlow (Autoridad del Centro Histórico), y vamos a seguir con diálogo, no vamos a hacer nada que esté en contra de los locatarios”.

Al comentarle que el martes pasado en una reunión que los inconformes tuvieron con Martí Batres se les dijo que ya se había venido el espacio a un empresario, Sheinbaum Pardo respondió: “No, estamos en ese proceso, pero siempre el diálogo está por encima de todo, no vamos a hacer nada que esté en contra de los locatarios y también hay otras razones de la manifestación”.

